

PAYS BASQUE INTÉRIEUR

SAINT-JEAN-PIED-DE-PORT

Nekez Ari, au Chœur du sujet

La chorale animera samedi 7 décembre, le Téléthon sous la baguette de Jo

Nekez Ari est né à Saint-Jean-Pied-de-Port, il y a plus de vingt ans. Et si ses effectifs proviennent aujourd'hui d'endroits aussi divers que Saint-Jean-Le-Vieux, Pagolle, Baigorry, Saint-Palais, Saint-Michel, Ossès, Saint-Jean-Pied-de-Port, et même Anglet, ils ont choisi, pour quartier général et lieux de répétition, un des plus beaux endroits de Saint-Jean-Pied-de-Port, un vieux garage, sur les rives de la Nive.

Le rendez-vous est rituel, le vendredi soir, à 21 heures, où tout le monde se retrouve chaque semaine. Quelque vingt chanteurs de tous âges, un accordéoniste, une guitariste, un « maestro », Jo Marris, et débute alors les vocalises.

L'ambiance qui se dégage est un mélange de discipline, chaleur, fraternité, famille et efficacité. En effet, après plus de vingt années de concerts, de tournées, de disques, cassettes et autres CD, Nekez Ari s'est taillé une solide réputation de qualité et de sérieux. Faire appel à ses services est un gage de réussite, fruits de nombreuses répétitions, souvent tard le soir, sur les bords de la Nive.

DE PÈRE EN FILS

Ce n'est pas sans émotion que l'on entend s'élever l'agur jauna, l'un des premiers chants qui suit les exercices d'échauffement... Le sérieux du travail est total, la concentration entière. La perfection du résultat est à ce prix. Le résultat est une fidélité du public, depuis maintenant plus de vingt ans. Certains des chanteurs sont là depuis le début de l'aventure comme Peïo



Nekez Ari a 20 ans d'existence et fait partie du patrimoine de Garazi (Photo « Sud-Ouest »)

Etchegoin et Jean-Léon Pebet. Alain Plaa, lui aussi vétéran du groupe, y a été rejoint par son fils.

Mais les différentes générations s'harmonisent sans problème. Pour preuve, arrive le moment où le « chef », Jo, passe la baguette à Pettan Sapparart et s'élève alors le « Goizeko-Izarra ». Les tubes se succèdent, « Aie Marie-Miguel », « Esperantzari »... Léon Alfaro est à l'accordéon et Fabienne à la guitare. Il est tard dans la nuit quand s'éteint le dernier chant. Le concert du lendemain les amènera en Haute-Garonne à Saint-Lys. Bientôt, ils seront à nouveau à

Saint-Jean-Pied-de-Port, puisque Nekez est un fidèle pilier du Téléthon de Garazi où on les retrouvera le samedi 7 décembre.

Un dernier verre de l'amitié, au

bar de Nekez, et l'on se sépare dans la nuit. Le seul chant que l'on entend alors est celui de la Nive qui coule sous le pont.

PEIO

SUD-OUEST

du mardi 3/12/96